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应广大初三学生及家长要求，我校定于2016年5月28日上午（8:30-12:00）、
下午（1:00-5:00）和5月29日上午（8:30-12:00）在市实验高中举行2016年中
招招生政策咨询会，我们热切期待向往实验高中的初三学生、家长届时到会。
敬请相互转告。（学校可存放自行车，不提供汽车停车场地，见谅。）

平顶山市实验高中
2016年招生政策咨询会公告

学校地址：矿工路西段南259号（乘坐1、7、8、17、18、26、29、33、39、68路公交车可到达）

语文出版社对新版义务教育语文教材进行了
较大调整，大幅增加了反映中华优秀传统文化的
课文比重，同时根据时代变化替换了 40%左右的
课文，其中“南京大屠杀”题材课文被撤换这个以
讹传讹的消息最引人关注。

语文教材的修订，可能是少有的能够引发全
民热议的教育话题。之前，不同版本的教材甚至
教辅书的修改，总能引发关注和争议。人们会从
一篇文章的增删，解读出很多信号，因此得出“去
传统化”或“过于西化”等截然不同的结论。

当然，这些解读有的是断章取义，有的是以讹
传讹，不一定准确。但这至少说明，在很多人看来，
语文教材编选修订，不是单纯的专业或学术问题，
还带有文化传承、思想熏陶和审美教育等功能。

由此，出版方和编选者面临的主要问题就是，
语文教材究竟应该选什么样的内容？教材的工具
性和人文性如何统一？进而需要问的是，什么才
是好的语文教材？

教材是一种实用性工具书，教孩子识字和学
习使用语言，是语文教材的基本功能。这就是语
文出版社社长王旭明所强调的，语文教材姓语名
文，语文教学要回归语文。也就是说，工具性、实
用性是教材必不可缺少的特性，从解放前国文教
材的“见到先生问声好”，到很多人小时候学的“人
口手大小多少”，低年级语文教材不需要包含太多
思想内容，而是帮助孩子识字，进而学会规范使用
本民族的语言文字。

随着学生开始具备一定的识字和鉴赏水平，
则需要选择一些完整的诗文等内容作为教学的载
体，而文章总是有意义的，都带有某种感情和思
想，这就要求教材所选内容要文质兼美，兼顾工具
性和人文性。语言规范、准确，适合不同年龄段学
生的需要和接受习惯，是必须考虑的因素；在此基
础上，要尽量选择那些文字优美、积极向上，体现
传统文化精髓，符合社会主流价值观的文章。

具体到哪些文章体现这些要求，该选哪篇不

该选哪篇，则见仁见智，需要广泛听取专业人士和
一线教师的意见。而随着时代进步和社会变迁，教
材也有必要与时俱进。比如，一些明显与主流价值
观或实际情况不相符，甚至虚假编造的、可能产生
不良影响的内容，则应删除或修改，比如鼓励不恰
当见义勇为的《谁勇敢》等文章，删除就比较合适。

而讹传被删除的南京大屠杀相关内容，实际
上只是同样题材换了一篇文章，不应过度解读。
对孩子进行历史观教育，也是教材应有的功能之
一，但也要考虑教育方式和孩子的接受能力，而且
这也不是只靠语文教学就能独立承担的，还应成
为历史课的重要内容。

以上述标准来衡量，语文版教材修改后增加
古文内容的比重，可以体现对传统文化更加重视；
课后练习增强实用性和互动性，是语文教材属性
的回归，这些都值得肯定。至于具体文章的编选
是否适当，教材是否合用，还是让语文专家和真正
使用教材的师生来评价吧。

我们需要什么样的语文教材
□丁永勋

委员称号不是特权符号

5月 18日晚，江西高速交警发现一白车已
过年检有效期。驾驶员肖某听到要被罚200元
记3分，拿出名片说：“你不要开单，我是高安市
政协委员。”车上另一男子还乘机抢证，被民警
制止。随后民警对其进行了处罚。

@人民日报：违规被查，本该乖乖接受处
理，却亮出政协委员招牌。政协委员称号不是
特权通行证，任何人都没有凌驾于法律之上的
特权。现实中总有一些代表委员爱拿身份说
事，作威作福，角色迷失，真是愧对民众所托。
代表委员称号不是用来显摆的，而是要你依法
履职的。

法律该不该放人情一马？

一男子将车停在高速公路上至少 6 个小
时，留了张字条称想回家看看，落款是“急切见
到父母的人”。该男子说看到有的驾驶员写了
充满人情味的字条被交警免罚才效仿。交警：
人性化执法的前提是涉嫌的违法行为轻微。该
男子被罚款200元扣6分。

@湿傅湿傅等等我：所以说，那个等病人的

交警就是始作俑者。法不容情，这样会被更多
的人效仿。

@羊小：好吧，问题来了：什么行为算轻
微？由谁确定？参照什么标准？本来法律法规
就是既定标尺，在其上又加了执法者判断是否
轻微的执法权，恐怕不合法治理念吧！还给公
权寻租留下空间。

@叶徒相似：中国法律最失败的地方就是
处处留情。

王健林咋搞不定马德里市政府？

2014年，王健林斥资2.65亿欧元买下西班
牙马德里市中心具有新巴洛克风格的西班牙大
厦。万达建议先拆除、后原样恢复，但方案却被
马德里现任市长否决，一些市民反对“拆墙”。
王健林近日回应：惹不起躲得起，卖掉走人。

@王冲：国内开发商国际化常见的第一个
错误：把拆迁想得太简单。第二个错误：认为可
以搞定一切政府。世界大多数政府都希望引进
资金发展经济，都希望与大企业搞好关系。但
在很多国家，开发商有钱，有投资，并不意味着
可以搞定政府，可以为所欲为。

国内开发商作为一个整体，具有土豪精神，却

不尊重文化，认为有钱就能搞定一切。欧洲人对
历史、对文化的尊重，中国人有时候不理解。不理
解是因为自己丢了自己的文化，但别人不会丢。

争议交警带孩子执勤

5月21日晚，吉林长春一路口，交警李向红
在执勤，6岁的女儿坐在路边陪妈妈站岗。这一
幕被网友拍了下来。李向红夫妻俩都是警察，
当天幼儿园放假，两人都要值班，李向红只好把
孩子带在身边。网友说：她是警察，也是妈妈，
辛苦了！李向红说，只是我的工作比较特殊。

@林岳芳：这对夫妻的父母家人呢（注：夫
妻的父母均不在本地，丈夫当天也值班）？明明
是工作时间带孩子，损公肥私还偏偏说得如此
感人。换作是工厂上夜班的、写字楼的、办公室
的……带孩子上班，也可以？有人说我冷血。
也许，今天你们为带孩子上班的警察点赞，明天
就会有人带着老父母、带着瘫痪的亲属、带着重
病的家人去上班、去执勤。每一个工作岗位都
不是走秀场，我理解个别警察家庭困难，带着孩
子上班，但这不是什么好人好事，无需点赞，更
配不上致敬二字。

（以上言论摘编自新浪微博）

最近几日，华为要撤离深圳所引发的各方反
应引人关注。有媒体报道称，华为官方已否认总部
搬离深圳的传闻。

不过，华为总部要撤离深圳的传闻并非空穴
来风。据说，华为创办人任正非此前对媒体表达了
对房地产泡沫的厌恶，称目前深圳房地产过度发展
对工业有挤出效应，“深圳房地产太多了，没有大块
的工业用地了。大家知道大工业的发展，每一个公
司都需要一定的发展空间”。

房地产泡沫对制造业的挤出效应还不止体现
在工业用地短缺上。用任正非的话说就是，从事制
造业的“这些人要有住房，要有生活设施。生活设
施太贵了，企业就承载不起；生产成本太高了，工业
就发展不起来”，“高成本最终会摧毁你的竞争力”。

与任正非抱怨房地产泡沫对制造业的“摧毁”
效应不同，在中国的跨国制造企业已经准备用脚做

选择。有消息说，苹果公司CEO库克表示，苹果公
司希望将现有苹果生产线和服务都搬到印度。

与库克不谋而合的是苹果公司最大代工厂富
士康老板郭台铭。郭去年5月展望未来说，到2020
年，富士康将在印度建立10至12个生产基地，雇用
100多万名员工。十几天前，印度媒体报道称，在
考察生产环境之后，富士康有意在马哈拉施特拉邦
买下1200公顷土地，投资100亿美元建新的制造厂
和生产线，以用于生产苹果公司iPhone产品。

郭台铭，可谓各地政府的“香饽饽”。为了争取
富士康落户，一些地方政府使尽了招数，给足了优
惠，要风吹风，要雨给雨，奉郭台铭为上宾……最后
还是留不住郭台铭的脚步。

回过头来说，靠政府支撑的房地产业，其暴利
的投资效应和示范，同样起到驱离制造业的作用。
有统计显示，今年前 4 个月，民间投资增长额仅

5.2%，且今年以来民间投资开始出现“一降一低并
存”的特征：增速降低，而且低于全社会投资增速。
这是3年来的第一次。

“一降一低并存”的特征，正是房地产泡沫的累
积效应开始在制造业显现出其负面效果的初步迹
象。据说，政府有关部门已经派出人员到各地调查
民间投资下降的因由。民间投资下降，既不利于宏
观经济数据，也不利于分散就业压力。当然，找出
民间投资下降的因由之后，是否能够找得到解决之
道则是另外一回事。“房地产兴、制造业衰”，这是中
国未来发展道路上的最大一个陷阱。

不少地方政府已经深陷于上述陷阱而不可自
拔。一些地方政府竭力甚至不惜违规违法托住房
价，就是怕房地产泡沫破裂导致债务风险爆发而导
致债务链条中的腐败窟窿暴露。这也许才是问题
所在。

“房地产兴、制造业衰”是发展道路上的陷阱
□光明

@微言博议

■观点

“节俭悖论”是个什么词？

央行金融研究所所长姚余栋表示，中国曾经
历过近30年的节俭悖论，消费占GDP比重连年下
降，直到2010年开始出现拐点，消费占比从2010
年的49.1%左右到2015年的51.6%，在一定程度上
打破了“节俭悖论”。

@范剑平：消费率太低了，这一点点回升救不
了产能过剩，救不了债务危机。

@光远看经济：节俭悖论？好冷血的词汇！
中国老百姓之所以不敢花钱，是对未来预期的不
确定。医疗、养老、教育哪个给了老百姓真正的预
期？还造出一个悖论的说法，无语了。


